

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

La gente sensata

Acabamos de leer la siguiente impresión sobre los sucesos últimamente telegrafados: «La opinión de la gente sensata es que esto no puede seguir así.»

Está bien. ¡Valiente descubrimiento! La gente sensata, la que desca antes que todo la paz y la tranquilidad, por que sólo reinando el orden cabe la posibilidad de que aumenten y produzcan los negocios, repite en los días de trastornos y de grandes peligros lo que nosotros venimos sermoneando con pesada insistencia mucho tiempo hace, convencidos de que esa revolución proféticamente anunciada por don Antonio Maura ha de ser un hecho cuando menos se figure la gente sensata.

Si, señores; «esto no puede seguir así.» Perfectamente. Al fin asienten con nosotros las personas respetables, las fuerzas vivas del país, el núcleo más numeroso de la sociedad. Conformes: «esto no puede seguir así.» Mas convendría que se nos explicara qué significado encierra la frasecita.

¿Qué quieren ustedes; que se vayan los conservadores y suban los liberales? Es de suponer que no sea esta la solución ofrecida para acabar con el actual estado de cosas; pues idénticos sucesos se repiten durante la dominación de los que no están vendidos al oro clerical. ¿Qué quieren ustedes; que el Gobierno acalle, *velis nolis*, la gritería de la prensa, de los meetings, de los estudiantes, de los obreros, de quienes sean los que vociferen? Tampoco debe de ser práctica esa conclusión, porque la experiencia ha enseñado que con ello no se llega a otra finalidad más que a la de «pan para hoy y hambre para mañana». ¿Que se trueque el régimen monárquico por el republicano? ¡Santo Dios! Pero si el núcleo conocido por la gente sensata abomina de los elementos que titula radicales y, al sospechar que ellos pudieran constituir gobierno, se llevan las manos a la cabeza, como si hubiera de desplomarse el firmamento, ignorando sin duda que pueden darse repúblicas más conservadoras que algunas monarquías. ¿Qué será pues, esto que no puede seguir así?

Escuchadnos una vez más. Lo que no puede seguir así es esa abominable indiferencia de la gente sensata, su manifiesto egoísmo, su absentismo corruptor, su antipatriótico cruzamiento de brazos delante un estado de cosas que se desquicia, ante unos hombres de gobierno que no se atreven a empujar nuestros asuntos por el camino de la regeneración. Acabe, de una vez, esa impensable irritante de la gente sensata que un día se entusiasma con el programa bizarro y atrevido de un Maura, y mañana muestra toda su indiferencia por ese estadista que apenas ha encontrado tiempo, distraído por una asquerosa batalla de la prensa madrileña, para ordenar sus proyectos y preparar su discusión y aprobación de las futuras Cortes. Habéis pedido mil veces un dictador, uno, cualquiera, ese... el triunfador de... y en cuanto oís decir que hay un ministro de la Gobernación que desea llevar al Congreso más de cincuenta amigos incondicionales, dispuestos a votar las leyes escritas por ese político en cuya sinceridad, patriotismo, inteligencia y virilidad creéis, sois los primeros en escuchar su silencio la desaprobación, los anatemas que le lanzan sus enemigos, esos que no han sido atendidos en sus ruegos y peticiones.

¿Pedís que esto se acabe? Que se acabe. Pero que no sean únicamente los efectos los que desaparezcan: los escándalos, los disturbios, los gritos, los silbidos, las pedreas, los disparos de mausers, el derramamiento de sangre... Fijaos más detenidamente, ahondad adentro de los conflictos, estudiad bien la situación, y deteneos delante de las causas. Esto. Aquí está la tarea de la gente sensata.

Veid donde reside la culpa originaria, y decididos. Juzgad los programas y los hombres, y apoyados resueltamente, con brío, y con constancia, con seriedad y serenidad. Defended algo, lo mejor, lo que creáis mejor; pero algo, y dad fuerza al que represente vuestra aspiración. Mas, ¡por Dios! decidnos cuál es, á fia de poder partir de un punto. Decidnos cuál es, y será ampliamente discutido. Decidnos cuál es y veremos de ponernos de acuerdo.

Tal es lo que hace falta entre nosotros: un acuerdo, sincero y decidido, ó una lucha noble, amplia, generosa, fecundizante. Quered algo, y desaparecerá esto que no puede seguir así.

De Política

El Gobernador de Barcelona

De «El Noticiero Universal». Don Carlos González Rothvos, es natural de Madrid; cuenta unos treinta y ocho años de edad, y su aspecto es simpático.

Hijo de un distinguido relater de la Audiencia de dicha capital, ya fallecido, estudió la segunda enseñanza en los Colegios de San Casiano y de Martínez de la Rosa, situado en el barrio de Salamanca, y entre los profesores que tuvo en dichos centros docentes, se cuentan los actuales catedráticos de esta Universidad señores Marzal y Soriano.

Cursó la carrera de Derecho con gran brillantez en la Universidad Central.

Apasionado por el estudio, formó su personalidad en las Academias, llegando á ser vicepresidente de la de Jurisprudencia.

Como ya hemos dicho, ha sido gobernador de varias provincias, desempeñando siempre este cargo con acierto.

No es político significado ni se distinguió nunca por su carácter intemperante. En cambio es muy competente en asuntos administrativos, habiéndolo demostrado en el desempeño del cargo de fiscal del Tribunal de lo Contencioso.

Se le designó para gobernador de Barcelona en una conferencia que celebraron los señores Silvea, Maura y Dato, después de rebusear entre los elegibles el más apto y probo.

Tuvimos luego el gusto de saludarle observando que es afable y sumamente ilustrado.

Alentados por el correcto y afetuoso recibimiento que nos dispensó, hicimosle algunas preguntas acerca del criterio que sustenta sobre determinadas cuestiones de Gobierno, y tuvo la amabilidad de contestarnos en los siguientes ó parecidos términos:

«La precipitación con que tuvo que hacerse mi nombramiento y el poco espacio de tiempo de que se disponía, hicieron que no recibiese instrucciones sino en líneas generales, del presidente del Consejo de ministros y del ministro de la Gobernación en breves conferencias que con ellos celebré.

«Encargáronme que estudiase aquí las diferentes cuestiones en que por razón de mi cargo habré de intervenir y me ordenaron que procurase formar mi opinión acerca de ellas para manifestársela después.

«Cumpliré esas ordenes, y puesto que la gestión de mi predecesor en este Gobierno ha merecido por recta, justiciera y acertada el aplauso de la opinión, procuraré imitarle y continuar su obra.

«En materias administrativas procederé con gran moralidad, imparcialmente y ajustándome á la ley.

«Respecto á la cuestión obrera, cuya importancia, principalmente en Barcelona, es innegable, tengo el cri-

terio de proceder con arreglo á las circunstancias que se presenten, dentro siempre de la mayor imparcialidad, de modo que sea el ejercicio de mi autoridad una garantía lo mismo para el derecho de los patronos que para el de los obreros.

«En asuntos de orden político observaré la conducta del Gobierno, y en las próximas elecciones respetaré y haré que se respete la voluntad de los electores.

«Si algo contra la sinceridad electoral me hubiesen encargado, no hubiese venido. Detesto los chanchullos y velaré por la pureza del sufragio.

«Bien sé que esta palabra es bastante elástica, pues hay muchos que reclaman la pureza del sufragio en cuanto no pueda perjudicarles y están dispuestos á rechazarla si centraría sus intereses particulares.

«En esto, como en todo, procuraré cumplir mi deber.

«Y ahora, ya que su presencia me proporciona la ocasión, le ruego rectifique una noticia que se ha telegrafado á Barcelona en tales términos, que se presta á torcida interpretación.

«Se ha dicho que el señor Planas y Casals me llevó á la estación mi nombramiento de gobernador, y esto no es exacto.

«Dicho señor, á quien yo no tenía el honor de conocer personalmente, estuvo ayer tarde en el ministerio de la Gobernación.

«Allí el señor Maura le dije que tenía que enviarme el título mío de gobernador, que le remití para que se cumpliera una formalidad necesaria, y el señor Planas y Casals se ofreció cortésmente á entregármelo, aprovechando la oportunidad de tener él que ir á la estación.

«En ella un amigo me lo presentó y él me hizo entrega del título, por lo cual le estoy sumamente reconocido.

«Nada más nos dijo el señor González Rothvos, aparte las sinceras palabras de afecto y consideración que dedicó á la prensa y que por nuestra parte agradecemos.

Inteligencia entre regionalistas

Habiendo de las corrientes de inteligencia que se observan entre la «Lliga» y la «Unión», un regionalista muy significado que forma en la izquierda de la «Lliga» se expresaba ante un corro de amigos, como sigue:

«Sería cerrar los ojos á la luz, negar que existen corrientes de proximación entre todos los catalanistas. Las antiguas discrepancias, más que de criterio, de temperamento, desaparecen rápidamente; las cuestiones personales se funden al calor de nuestros sentimientos en pro de la autonomía de Cataluña.

«El centralismo, adoptando unas veces la forma monárquica y gubernamental, otras la forma jacobina, agrupa sus fuerzas. Nosotros debíamos unirnos para darle la batalla, y nos hemos unido, no por medio de pactos escritos, que sólo pueden parecer garantía á los políticos capaces de engañar, y que por esto temen ser engañados. Nos hemos unido de hecho, con el corazón, como se unen los hombres serios cuando les animan los mismos sentimientos.

«La unión de todos es un hecho, un hecho indestructible. Ignore que forma tomará en definitiva, porque este depende de circunstancias difíciles de prever. Pero la forma es lo de menos, pues si no la saben hallar los directores, la hallaremos muy pronto, y si conviene la impediremos nosotros, que no tenemos rencillas que liquidar, y estamos dispuestos á poner por encima de todos los derechos y los intereses de Cataluña.

«No obstante, justo es consignar que los hombres que nos dirigen olvidan cada vez más los resentimientos que un día les apasionaron, y se prestan llenos de abnegación y de patriotismo á unir sus valiosos esfuerzos en defensa de nuestros comunes ideales.

La guardia civil

y el ministro de la Guerra

Ha llamado la atención que sea «La Epoca» quien haya dicho que los jefes y oficiales de la Guardia civil están disgustados con el general Linares á causa de una real orden dictada hace pocos días, en la que se dispone la

constitución de una Junta procedida por el general Pando con objeto de estudiar la fórmula para que pudieran pasar á la Guardia civil los oficiales de la escala de reserva de todos los cuerpos del ejército.

Esa disposición parece que ha causado mal efecto entre los jefes y oficiales de la Guardia Civil, porque entienden que se vulnera la ley constitutiva, que dispone se ingrese por segundos tenientes, se atenta á los derechos adquiridos, y además porque todos ellos ingresaren en la Guardia civil procediendo de las armas generales, creyendo formar parte de un cuerpo brillante, y ahora suponen que se quiere hacer de un asilo donde puedan refugiarse los que por causas diversas no quieren ó no pueden figurar en las escalas activas de los demás cuerpos.

Hace algunos años se dió también una real orden disponiendo lo que ahora pretende el general Linares. La Guardia civil se alzó ante el Tribunal de lo Contencioso; defendió su derecho el señor Gamazo, y el pleito se ganó, no cumplimentándose la real orden.

En el caso actual los jefes y oficiales de la Guardia civil parecen dispuestos á adoptar actitudes enérgicas.

Ayer se reunieron los tenientes, también lo han hecho los capitanes, y de mañana á pasado lo harán los jefes del benemérito instituto.

Los acuerdos que en las reuniones ya celebradas hayase tomado no se conocen, aunque reclamamos que debe haber alguna exageración en la pintura de «La Epoca».

Manifiesto de la «Unión»

Se ha publicado el manifiesto que, conforme anunciamos, la «Unión Catalanista» dirige al pueblo catalán.

Es de tones enérgicos y vibrantes, y su estilo revela la pluma fogosa del notable literato señor Permanyer.

Se protesta con dureza del Real decreto del señor Dato, y se acusa al Gobierno de poner á prueba la paciencia catalana y de perturbar la vida jurídica de nuestra tierra, atentando contra el derecho y contra los más recónditos sentimientos del alma humana.

Se ponen de relieve las deficiencias de la novísima ley del notariado.

Se dice que de hoy en adelante los nobes tipos de los notarios catalanes, todo probidad y honradez, se verán sustituidos por individuos reclutados en la escoria de esa juventud que el hambre de la política lleva á Madrid, donde vive en una atmósfera corrompida y llena de costumbres acanalladas que la pervierten.

Se dice á los jóvenes catalanes que se les ha cerrado una puerta y que no pueden aspirar ya á la recompensa legítima á que sus esfuerzos y trabajos les hacían acreedores.

El documento termina con los siguientes párrafos, que no traducimos para que nada pierdan de la virilidad con que están concebidos:

«Catalans: aiséu, donchs, contra aquesta disposició legal nostra protesta. A sèmia enèrgica i viril encara que sabent que nostra veu ressonarà com sempre en lo buyt de la política y quedarà sens ressó. Aiséu la ab esperit sére y ab los ulls girats al indret d'abont pot venir l'únic remey possible.

«Si per un etzar de la sort avuy lo Govern tornés sobre sos acorts, l'atívia seria passatger. Lo verdader remey tantols se treba en los principis autonomistas de nostra bandera. A Manresa la va desplegar á l'any 1892 la Unió Catalanista, y desde llavors á la vista de tothom la ha mantinguda estesa. Pera que deixi de atentarse una altra vegada contra nostre medo d'esser, nosaltres los catalans, y á dintre de Catalunya y ab esperit català ham d'administrar nostres interessos. Aixequém, donchs, ben alta aquesta protesta, pero al ensemps segum treballant sens treva, ab fé y energia fins que se'ns reintegri en la direcció de nostra constitució interna».

«Suscriben el manifiesto el presidente de la Junta permanente de la «Unión» y los vocales que la componen.

«PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 y 10.

Noticias

DEL EXTRANJERO

París 2.—Mañana se batirán á espada el célebre Willy, autor de «Claude», y Mitty, director del «Ori de París».

El motivo del desafío es vulgar, pero lo extrañío del suceso es que los padrinos han dado palabra de honor de no revelar la hora ni el sitio del lance.

Es o cambia las costumbres y nos roba un espectáculo, pues estábamos acostumbrados á asistir á los duelos como á un espectáculo.

Ayer vimos el rechoncho Marcel Prevost herir el esbelto hermano de su ex-amiga.

El motivo era trágico, terminando con un pinchazo en el brazo.

El duelo de mañana ha sido provocado porque Willy llama rufián á Mitty en su última novela.

Será menos serie, pues París está indignado porque le ocultan el lugar del espectáculo.

No se habla de otra cosa.

—Ha llamado extraordinariamente la atención en Viena el número terrible de incendios ocurridos en varios puntos de Austria el viernes de la semana pasada, de los cuales resultaron un gran número de víctimas ruina de casas, granjas y pérdidas enormes de ganado de todas clases.

Cerca de Innsbruck devoraron las llamas todo un pueblo llamado Martinnan; en Roichenhall, quedaron talados varios bosques, y en la villa de Jablunka, Moravia, ardió 60 casas y una iglesia acabada de construir.

Las autoridades se ocupan de investigar si tantos fuegos son debidos ó no á manos criminales.

—Viena 2.—En Buda-Pest ha ocurrido una sensible desgracia.

En el momento en que se estaba llenando de gas el globo «Turul», de la sociedad aeronáutica húngara, se rompieron las amarras que lo sujetaban á tierra, y el aerostato se elevó rápidamente con una terrible sacudida.

Encontrábase ya instalados en la barquilla los señores Kubik, hermano del diputado del mismo nombre; Ordody, exdiputado; el teniente Kral y el aeronauta capitán Tolnay.

Despedido por el tremendo salto que dió el globo, el exdiputado Ordody se precipitó en el vacío desde gran altura, cayendo sobre unas construcciones que forman parte de una fábrica, produciéndose heridas gravísimas.

El teniente Kral hizo una cortadura al globo, y éste cayó entonces rápidamente.

Los señores Kral y Kubik han resultado también tan gravemente heridos que se cree morirán.

El capitán Tolnay sólo ha sufrido ligeras contusiones.

—Dicen de Ginebra que el día 6 del corriente son esperados en aquella ciudad los alcaldes de las principales poblaciones de Inglaterra, los cuales se proponen hacer una detenida visita de inspección y estudio, fijándose especialmente en los intereses de administración de hospitales, escuelas, tranvías, etc., etc., establecidos en Zurich, Berna, Lucerna, Lausanne, Basilea y Ginebra, en cada una de cuyas poblaciones permanecerán algunos días.

Terminada la excursión, que se prolongará probablemente á algunas poblaciones importantes de Francia, publicarán los alcaldes citados una Memoria detallada de lo que hayan visto y estudiado en su viaje, cuya duración será de unas cuatro ó cinco semanas.

—Dicen de la Habana que mientras los protestantes hacen pocos prosélitos, logran catequizar, especialmente los misioneros budistas en las provincias occidentales de la isla, á un alarmante número de hijos de la población rural.

Parece que el alma de toda esa campaña religiosa, es cierta Señora Tingler, de Point Loma, en California, directora superior ó madre, como se la llama, de la obra misionera budista en el Continente americano.

—Los periódicos de Londres publican el siguiente telegrama de Gibraltar:

«Ha terminado con el mejor éxito la movilización que se ha efectuado de la guarnición de Gibraltar, cuyas operaciones han durado cuatr



LA NIÑA
LUISA ANDREU Y ALCOVER
Ha subido al cielo

Sus padres, abuela, hermanos, tíos, primos y demás parientes al comunicar á sus amigos tan sensible pérdida les ruegan asistan á la conducción del cadáver que tendrá efecto hoy á las doce y media de la tarde.—Ne se invita particularmente.

Casa mortuorio: Brosa, 3, pral.



Segundo aniversario
de la señora

DOÑA MARIA PAULA FUSTER DE POMAR

R. I. P. A.

Todas las misas que se celebrarán mañana miércoles desde las seis á las doce en la capilla de la Purísima Concepción de la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia serán en sufragio del alma de la finada.

días, durante los cuales ha vivaguapeo la artillería en la parte superior del Peñón, dedicándose al tiro de cañón contra blancos fijos y móviles.

Durante las maniobras trataron, durante la noche, algunos torpederos de penetrar sin ser vistos en el interior del puerto, demostrándose que en caso de ser real la tentativa habrían quedado convertidos en átomos por el fuego de las baterías de la plaza.

—París 2.—Mr. Camberlain presentará próximamente á las Cámaras un proyecto de ley, á fin de instalar el servicio de telégrafo sin hilos entre las capitales del reino.

Se supone que el proyecto se aprobará sin oposición.

DE LAS ISLAS

Sóller—En esta semana ha empezado á tener efecto el contrato celebrado, hace meses, entre el Director Gerente de la sociedad «El Gas» y el Ayuntamiento de esta villa.

Nos referimos á los faroles del alumbrado público, los que provistos, todos sin excepción, de sus correspondientes mecheros, camisetas y demás, no podemos asegurar de que marcan, pero sí de fabricación alemana, están alumbrando las calles con una luz, que no es roja ni verde, sino blanca, intensísima, en la que se produce por la misma electricidad.

Celebraremos que tal mejora sea duradera y que no se rompa por cuestiones baladíes.

—Uno de los oficios más lucrativos, de algún tiempo á esta parte es sin duda alguna el oficio de pescador. Verdad es que de vez en cuando en donde piensan encontrar su salvación les sale al encuentro la muerte; pero á esto también estamos espuestos, en mayor ó menor grado, los que vegetamos en este val de lágrimas. En cambio ellos siempre tienen su jornal seguro, pues si la mercancía cogida es abundante la cosa va bien; y si lo encontrado en las redes es insignificante, el precio á que se vende es fabuloso; diganlo sino los cien y tantos atunes cogidos en lo que va de cuaresma y ni uno sólo ha entrado en la pescadería, todos han pasado de nuevo la mar en busca de mejores mercados. En resumen que Sóller es el áncico puerto de mar en donde se come caro el pescado.

—En la mañana de hoy y en el salón que ocupa el Sindicato Agrícola Solerense ha tenido lugar una reunión á la que han asistido todas las fuerzas vivas de la localidad. El objeto ha sido constituir una sociedad anónima, con

capital suficiente, para detar á Sóller de un vapor que reúna las condiciones indispensables para el fin á que está destinado. La presidencia interina ha estado á cargo del señor don Guillermo Celma aprobándose por unanimidad los estatutos porque ha de regirse la naciente Sociedad, que ha leído, y suplenes que también ha redactado, el inteligente notario don Pedro Alcover.

—La Junta de Gobierno que ha de regir los destinos de «La Marítima Solerense» nombre con que se ha bautizado á la nueva sociedad, está compuesta por 16 individuos, que han sido nombrados en la Junta de hoy. El tipo de las acciones se ha estipulado ser de 250 pesetas una, y están suscritas un número considerable, suficiente, (según se nos asegura) para la adquisición de un nuevo y cómodo vapor.

DE LA CAPITAL

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Pollensa de haber detenido á dos mujeres, por orden del señor Juez de instrucción del partido de Inca por estar complicadas en el asesinato cometido días pasados en aquella villa.

—Por la del puesto de Sineu, han sido detenidos dos individuos que resultan ser los autores del robo de 650 pesetas verificado en una casa del término municipal de San Juan y de tres aves de corral de otra casa del término de Sineu.

Dichos individuos con el atestado instruido al efecto han sido puestos á disposición del señor Juez competente.

—La de La Pobla, denunció al señor Alcalde de la misma á un sujeto que estaba dirigiendo á varios músicos que á las once de la noche recorrían las calles de aquella población.

Queda abierto, á los Maestros jubilados y pensionistas de primera enseñanza en esta provincia, el pago de sus respectivos haberes correspondiente al primer trimestre del presente año 1903.

La nueva obra de don Benito Pérez Galdós titulada «Los duendes de la camarilla», tome treinta y tres de sus «Episodios Nacionales» y tercero de la cuarta serie, aparecerá el día trece del corriente, poniéndose á la venta el mismo día en toda España.

En el Concurso abierto por la casa

Gili para premiar un Manual sobre los «deberes del hombre en su vida política y en su vida social», resulta que abierto públicamente el sobre correspondiente al trabajo premiado, que lleva por lema «Batus populus cuius Dominus Deus ejus», cuyo autor ha resultado ser don Daniel Arbo Banderé Pbro. en Bervain (Pamplona).

La casa Gili se complace en dar las gracias á todos los señores que han tomado parte en el Concurso

Ayer al reseñar la inauguración de la central eléctrica Ahlemeyer, por un descuido involuntario dejamos de consignar el nombre del gerente de la compañía don Isidoro G. Lasra, quien recibió también las felicitaciones de los concurrentes.

Don Pedro Andreu y doña Luisa Alcover, lloran actualmente la pérdida de su hija Luisa Luisa, que falleció en el día de ayer.

Consuélenos nuestros distinguidos amigos por que en el Cielo tendrá un ángel que regará por ellos.

Ayer llegó á Palma nuestro ilustrado amigo el joven médico don José Verd que regresa de París, donde durante varios meses ha estado ampliando sus estudios en las clínicas de la capital de Francia.

Le damos la bienvenida y deseamos que le resulte provechoso el viaje de estudio que acaba de realizar.

El señor Comandante de la guardia municipal amonestó ayer á varios individuos por escándalo promovido en la vía pública.

La escuela llevada á cabo por la Comisión de marineros mercantes, á beneficio de la viuda ó hijas del marino Gabriel Terrans, tripulante de la balandra «Maria Luisa» que pereció ahogado hace algunas semanas, ha dado un resultado de 401.90 pesetas, las que fueron ayer entregadas á la expresada viuda.

Una niña que ayer por la mañana bajaba la escalera de su casa en la calle de Ballester, resba ó, produciéndose una herida en la frente, que le fué curada por un facultativo que accedió á pasar en aquellos momentos por la citada calle.

Por la peluca fueron ayer detenidos dos individuos que resultan ser los autores de varios atracos cometidos últimamente en esta ciudad.

Dicho esurpe continúa las gestiones para detener á otros dos individuos que aparecen complicados en el asunto.

Ayer por la tarde fué conducido á su última morada el cadáver de la señorita doña Margarita Montaner y Quintana, hija de nuestro amigo don Juan Montaner.

El entierro fué una verdadera demostración de las simpatías con que cuentan los padres de la finada.

Reciban éstos la expresión de nuestro pésame.

Por la guardia municipal fué ayer conducido al depósito de Capuchinas un sujeto que estaba promuevendo escándalo en la vía pública.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha dado las órdenes oportunas á la policía para que prohíba el juego denominado del «Chic chic», en vista de que también ha sido prohibido por las autoridades de Madrid y otras provincias.

Refiriéndonos á un suelto publicado anteayer sobre la publicación de un diario órgano del partido liberal, nos ruega digamos que efectivamente se publicará dentro de breves días, pero que por ahora no está acordado quienes sean los señores que armarán la redacción.

Por el juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza al recluta del Regimiento de Baleares n.º 1 Jaime Torres Ramon, para que dentro del plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado, á dar sus descargas en la causa, que se le sigue por la falta de incorporación ó concentración, para un destino á cuerpo.

Habiendo sido aprobada definitivamente la renuncia de varias pertenencias de la mina de lignito, titulada «Gerónima» sita en el término municipal de Alaró, el Sr. Gobernador ha declarado franco y registrable el terreno que aquéllas comprendían.

En la villa de Petra se registraron durante el mes de Marzo último 15 nacimientos y 6 defunciones; en la de Alayor 9 y 6 y en la de Villacarlos, 6 y 4.

Ante la Comisión Mixta continuó ayer en la Diputación el juicio de las exenciones que presentan los mozos del actual reemplazo.

Comparcieron los de Banyalbufar, Calviá, Campanet y Campos.

Hoy lo harán los de Andraitg, Artá, Banyla, y Escorca, y mañana los de Mahón.

Con éliche motivo se va la Diputación estos días muy animada por los payeses interesados, ó representantes, que alegan exención del servicio militar.

Ferías y fiestas

Después de algunos días de tregua, vemos con satisfacción que vuelve á ocupar la atención de los industriales y esmerciantes el proyecto de ferias y fiestas.

Ayer á las diez de la mañana se reunió en el local del Consejo de Agricultura Industria y Comercio el gremio de bodegones para acordar la manera de contribuir metálicamente al referido proyecto.

Se acordó que una comisión compuesta de los tres Síndicos del gremio y de don Antonio Clar y don Antonio Llabrés, recorriesen todos los establecimientos del gremio, á fin de completar la lista de donativos, que se espere sea crecida, en vista del entusiasmo que reina entre los agremiados quienes están convencidos del interés que para su negocio entraña la celebración de los citados festejos.

Dentro de breves días se reunirá también el gremio de droguerías para tratar del mismo asunto.

Cuestiones municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser tratados en la sesión que debe celebrarse hoy á las doce en primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad son los siguientes:

1.º Acta de la sesión anterior.

2.º Cuentas por servicios municipales.

3.º Asuntos que quedaron sobre la mesa.

4.º Designación de locales para colegios elementales.

5.º Crédito en presupuesto para obras de alcantarillado y empedrado en las calles de San Lorenzo, Santa Cruz y en la plazuela del Rosario.

6.º Permisos para obras particulares.

7.º Dictamen de la Comisión de Obras desestimando una instancia de don Cerfía C. Bofill referente á proyecto de Mercado en la plaza de Abastos.

8.º Otro proponiendo conceda alguna cantidad á cuenta de las obras ejecutadas en las calles de Catany, Caballería y Torrella.

9.º Otro proponiendo la aprobación de justiprecios de parcelas que han pasado á formar parte de la vía pública.

10.º Otro proponiendo la aprobación del acta de recepción definitiva de las obras de reconstrucción de las gradinatas de las calles del Teatro y Rincon.

11.º Autorizaciones de permisos para obras en el ensanche.—Solicitud del Claustro de profesores de este Instituto pidiendo al Ayuntamiento la cesión del huerto de «Tirader» para construir un nuevo edificio.

Bajo la presidencia del Teniente de Alcalde señor Fuster y con asistencia de los señores Boanin y Koca se reunió ayer la Comisión de Gobierno Interior conviniendo en empezar los estudios para la subasta del mobiliario del salón de sesiones y estudiar la forma para poder construir el nuevo uniforme á la banda de tambores.

El señor Alcalde de esta ciudad ha publicado el siguiente edicto:

«Acordado por el Ayuntamiento en sesión de primero de Marzo último el nombramiento de dos Inspectores de viveres con la mitad de haber señalado de un presupuesto á un solo Inspector, se anuncia al público que dicho acuerdo en cuanto á la forma de pago del crédito destinado al servicio, quedará expuesto á efectos de reclamación por término de quince días á contar desde la publicación del presente edicto en el «Boletín Oficial.»

Bajo la presidencia del señor Mateu, se reunió ayer la Comisión de Camenterios aprobando varios permisos para la colocación de panteones y varias cuentas por servicios municipales de su competencia.

Quiltes

Para hoy

Jubilado de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia.

A las seis de la mañana se expandrá el Santísimo y á las nueve y media se cantarán horas menores y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la iglesia de San Francisco de Asís á las cinco de la tarde se dará principio al piadoso ejercicio de las siete palabras que habló Cristo en la Cruz con sermón que dirá el orador don Bernardo Matas Pbro. durante los intervalos se tocarán por la música algunas estrofas del Stabat Mater del M. Rossini.

Visita á la Cesta de María

A Nuestra Señora del Puig, en San Jaime.

Para mañana

Jubilado de Cuarenta Horas

Terminan en Santa Eulalia. Exposición á las seis de la mañana; á las nueve y media las horas menores y oficio solemne con el Pasio, después se hará la procesión de la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En San Jaime al anochecer rosario; después se practicará la séptima palabra que habló Cristo en la Cruz, con música y meditación.

En la iglesia del Santo Hospital general á las cinco de la tarde procesión de la figura de la Sangre, por el interior de la iglesia y patio del establecimiento.

Visita á la Cesta de María

A nuestra Señora de la Concepción Purísima, en la Catedral.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

El Gobernador de Valencia.—Reunión.—Acuerdo

Madrid 6 á las 0'30

Valencia.—Se asegura que el gobernador Civil, señor Martos ha marchado á Madrid.

La noticia ha llenado de satisfacción á los valencianos pues abigan la esperanza de que no volverá á Valencia.

El claustro de profesores de esta Universidad, reunida en sesión ordinaria, acordó por unanimidad ofrecer al Rector de la de Salamanca su apoyo para hacer efectivas las responsabilidades y pedir al señor Allen de Salazar que se cumpliera la inmunidad de los profesores de los establecimientos docentes.

La huelga de los carreteros.—Acuerdo.

Madrid 6 á las 0'45

Barcelona.—Continúa en igual estado la huelga de los obreros carreteros del muelle.

En una reunión que celebraron anoche acordaron aliarse con los obreros cargadores, comprometiéndose á no cargar ningún carro que sea guiado por esquírol.

Este acuerdo ha producido un nuevo conflicto, habiéndose tomado precauciones para evitar que ocurran desórdenes.

Los ingleses y los españoles en Lisboa.—Paseo de los reyes

Madrid 6 á las 2'45

Un despacho de Lisboa da cuenta de que los oficiales del acorazado *Pelayo* que se encuentran en Lisboa para saludar al Rey Eduardo VII de Inglaterra, regresaron con los oficiales de los buques de guerra ingleses, después del almuerzo celebrado en Cintra.

Los Reyes de Inglaterra y Portugal han paseado juntos en auto móvil, recorriendo los alrededores de la capital.

El público les vitoreó.

Disturbios en Salónica.—Manifestación de protesta

Madrid 6 á las 2'10

Se han recibido diversos despachos de Solónica dando cuenta de haber ocurrido sangrientos encuentros en diversos puntos,

Ultimas noticias

Capital

Esta pasada noche, ha fallecido el anciano y conocido sastre don José Ferrer y Ferrer, persona apreciada en Palma, pues su caracter alegre y su conducta istachable le hicieron siempre acreedor de las simpatías y consideraciones de cuantos le trataron. Reciba su familia la espresión de nuestro pésame.

Parece que, con motivo de ir a Mahón el crucero «Cardenal Cisneros» le será entregada la bandera de combate que costó por suscripción dicha ciudad.

Mañana en la Iglesia de Santa Eulalia se celebrará un solemne funeral en sufragio del alma de doña Margarita Carbonell y Amores, que falleció ayer tras de aguda y pesada enfermedad. Descanse en paz el alma de la finada y reciba su familia nuestro mas sentida pésame.

Vemos que el secretario de la sociedad el «Gremio de Panaderos de Palma», ha remitido la siguiente comunicación al presidente de la sociedad de obreros panaderos:

«Habiendo recibido esta sociedad una comunicación de «El 1.º de Mayo» en la que dice, que la mayoría de los patronos están faltando al contrato de trabajos del 25 Noviembre de 1902, nos vemos en el caso de decir á «El 1.º de Mayo» que el «Gremio de Panaderos» no ha faltado en nada al citado contrato; pues en caso de que alguna tarde se haya éste alterado en algo, habrá sido por convenio mutuo entre patronos y obreros, en cuyo caso esta sociedad cree no tiene derecho á inmiscuirse.

Lo que tengo el honor de participar á V para su conocimiento y efectos consiguientes.—Palma 3 de Abril 1903.—El Secretario.—Miguel Vadel.

Nuestro amigo don Guillermo Vidal, lora la muerte de su hijo Manuel, precioso niño de cuatro meses de edad. Dios conceda á los padres el consuelo necesario para sufrir tan rudo golpe.

Telegramas

(De nuestro corresponsal especial) **Pruebas oficiales del Dique.**—Exito completo.

Mahón 6 á las 19'50
19'50

Las pruebas oficiales de inmersión del dique han empezado á las once de la mañana á presencia de un numeroso gntio.

A las doce y media la cubierta se hallaba á flor de agua y á la una y media ha quedado sumergido totalmente.

Una hora y media después han empezado las operaciones para la elevación que han quedado terminadas con gran satisfacción á las cinco y cuarenta minutos.

Han presenciado la operación una Comisión Marítima compuesta del Comandante de Marina, señor Quitart los ingenieros navales señores Paramo y Brinas, el Contador de Marina señor Calderón y el segundo comandante del puerto de Mallorca señor Costa.

Además han asistido el Almirante señor Cervera y el Gobernador militar señor Galbis.

Corresponsal.

(De nuestro servicio particular) **Funeral.—En señal de duelo** Madrid 6 á las 16'45

Zaragoza.—Se ha celebrado una misa por el alma de los muertos en los últimos sucesos de Salamanca.

Asistió el Gobernador, y los estudiantes hicieron el salir una manifestación, llevando una bandera negra y en el brazo un crespón negro también en señal de duelo.

Obligaron á los comerciantes á cerrar sus tiendas.

Manifestación en Zaragoza. La benemérita.

Madrid 6 á las 17'15
Zaragoza.—Al llegar los manifestantes frente al Gobierno ci-

vil, apedrearon varios tranvías, obligando á otros en que iba gente á retirarse.

El Gobernador ha concentrado las fuerzas de la Benemérita, en previsión de lo que pudiera ocurrir.

Siguen cerrados los comercios, obligados unos á guardar duelo por los tristes sucesos de Salamanca, y por previsión otros de los que pudieran desarrollarse aquí.

Indisposición.—Función suspendida.—Huelga ferroviaria.

Madrid 6 á las 19'15

La notable actriz María Guerrero al terminar la función de anoche, sufrió una fuerte indisposición sobreviniéndole gran agitación con fiebre altísima.

Con tal motivo se han suspendido las funciones teatrales.

La huelga ferroviaria de Amsterdam continua tomando incremento.

Los estudiantes de Zaragoza. —Manifestación

Madrid 6 á las 20'15

Zaragoza.—Los estudiantes de la facultad de Medicina han organizado esta tarde una manifestación que ha recorrido las calles más céntricas de la ciudad.

La policía les salió al encuentro apoderándose de una bandera enlutada que llevaban.

Los grupos, lejos de disolverse, fueron engrosándose, continuando por la calle del Cosco.

Lo que dice el «Heraldo». El gobernador de Salamanca.

Madrid 6 á las 23

El Heraldo publica una nota, diciendo que el actual ministro de la guerra señor Linares no durará mucho tiempo formando parte del Gobierno acausa de su salud algo quebrantada.

Esta noche ha salido para Albacete el Gobernador de Salamanca señor Velasco.

Continúan las actuaciones para el esclarecimiento de los sucesos que se han desarrollado estos días.

Declaraciones.—Mas sobre Zaragoza.—Mitin.—Insubordinación.

Madrid 6 á las 23'15

Hoy han declarado ante el Juzgado los guardias que dispararon sus revolvers en la calle de Lavapiés.

Todos han afirmado que lo hicieron por mandato del teniente señor Zumel.

Zaragoza.—Los alborotadores apedrearon el Gobierno Civil, hiriendo á dos guardias.

Hay dos detenidos. Granada.—Se ha celebrado un meeting escolar para protestar de los sucesos de Salamanca.

Oporto.—Se ha declarado una grave insubordinación militar con motivo del cambio de guardación,

Nuevos detalles de los sucesos de Zaragoza.—El señor Madrid 7 á las 1'10

Zaragoza.—Al terminar los trabajos en los talleres, los obreros fueron engresando la manifestación llegando á ser imponente.

Recorrió nuevas calles, dando gritos subversivos.

En la calle de Alfonso I el Gobernador les arengó, intentando disolverlos, no pudiéndolo conseguir.

La policía y la benemérita les persiguió, resultando otro guardia herido de una pedrada.

Los manifestantes se colocaron frente al Gobierno Civil continuando el vocerío.—Mencheta

DON BARTOLOMÉ J. MARQUÉS

HA FALLECIDO

Q. E. P. D.

Su afligida esposa, madre, hermano, hermano político, hermana política, tío, tías, sobrinos y demás familia, ruegan á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver á su última morada que tendrá efecto á las seis y media y siete de la tarde de hoy respectivamente y al funeral que mañana miércoles á las once de la misma se celebrará en la parroquial Iglesia de San Miguel.

Casa mortuoria: P. del Aceite, 22—2.

No se invita particularmente.

DOÑA MARGARITA CARBONELL AMORÓS

HA FALLECIDO

Q. E. P. D.

Sus hijos, hija, hijas políticas ausentes y presentes, nietos ausentes y presentes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tener presente en sus oraciones á la finada y asistir el miércoles día 8 de los corrientes á las doce al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de Sta. Eulalia.

No se invita particularmente.

Don José Ferrer Ferrer

HA FALLECIDO

Q. E. P. D.

Su desconsolada hija, hijo político, hermano, sobrinos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy á las cinco y media de la tarde en la parroquia de San Miguel y seguidamente á la conducción del cadáver.—Casa Muortoria San Elias número 9 1.º.—No se invita particularmente.



EL NIÑO

MANUEL VIDAL FOL

HA SUBIDO AL CIELO

— á la edad de cuatro meses —

Sus padres, hermanos y demás familia, al comunicar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan á la conducción del cadáver que tendrá efecto á las cinco de la tarde del día de hoy.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Olmes 168, principal

Belgrado.—Se ha celebrado una manifestación de protesta organizada por los empleados de la Compañía de Ferro-carriles por obligarles á que identifiquen su persona por medio de fotografía. Al intentar la policía disolver á los manifestantes, fué apedreada, contestando con varios disparos, de los que resultaron varios heridos.

Los anarquistas

Madrid 6 á las 9

Cádiz.—Se ha celebrado un

mitin anarquista para protesta de los sucesos desarrollados en Salamanca apesar de que las victimas pertenecian á las clases semiburguesas.

Por la noche se organizó un nuevo mitin, pronunciándose enérgicos discursos contra el actual sistema electoral, aconsejando el retraimiento en las próximas elecciones.

Manifestación escolar

Madrid 6 á las 10'10

Málaga.—A la salida del mi-

tin, se organizó una manifestación escolar, cerrándose el teatro. Se dieron silbidos delante de las Casas Consistoriales y del Gobierno militar. Se ha pedido que el Comercio cierre las tiendas á una misma hora.

La insurrección de Santo Domingo.

Madrid 6 á las 8'15

Se han recibido nuevos detalles de la insurrección de Santo Domingo.

Los últimos despachos aseguran que el Presidente, después de derrotar á los insurrectos se halla ante la capital, habiendo intimado á las autoridades á que se rindan ó de lo contrario emprenderá el ataque.

El pueblo se halla en su mayoría dispuesto á sostenerse.

De Marruecos

Madrid 6 á las 10'10

Melilla.—El general Amrami está decidido á mantenerse en la alcazaba de Frajana. Les akaris la vigilan y protejen. Témense próximos y graves acontecimientos, ante un ataque á Amrami.

Entre conservadores

Madrid 6 á las 12'15

La actitud del señor Villaverde ha contribuido en gran manera á calmar los ánimos entre los elementos conservadores, cayendo por su base los rumores infundados respecto á la formación del grupo villaverdista.

El ex-ministro de Hacienda aconseja á sus amigos la mayor disciplina y acatamiento á la jefatura del señor Silvela.

Entierro.—Tranquilidad.—El nuevo Gobernador de Salamanca Linares no dimita.

Madrid 6 á las 14'30

14'35

A las seis de la mañana se ha verificado el entierro del infuortunado «Hospicia», vendedor de periódicos que fué muerto por un balazo en los últimos sucesos.

No ha ocurrido con este motivo ningún incidente.

Salamanca.—Reina tranquilidad, que parece que por ahora no se alterará.

Se ha firmado el nombramiento definitivo de Gobernador de esta provincia, á favor del señor Aparicio.

El señor Silvela ha desmentido con energía el rumor que ha circulado acerca de la dimisión del Ministro de la Guerra general Linares.

Este no ha dimitido.

Mencheta

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10, y Milagro, de 1 á 11.

TRAFICANTES DE MALLORCA
Sociedad de Comercio Marítimo de Mallorca que
fundada el día 10 de Abril de 1898

DILIGENCIAS
para las comunicaciones de la isla de Mallorca
Table with columns: Puntos de salida, Puntos de llegada, Salidas, Llegadas

VAPORES CORREOS
SALIDAS DE PALMA
Lunes a las 10 de la mañana para
Marte a las 5 de la tarde para Barcelona, (directo) y para Mahón, (directo).

LLEGADAS A PALMA
Lunes a las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).
Martes a las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante, y a las 6 de la mañana de Mahón (directo).

Boletín Meteorológico
LAS NUEVE DE LA MAÑANA DE AYER
Barómetro 764 0 mm
Termómetro 15 6 g. ct.

Pídase en todas partes el aperitivo y estomacal
Licor LARGA VIDA marca LA FAMA

Compañía de los vapores de la importante sociedad en comercio de Barcelona
A FOLCH Y COMPANIA
y el 10 de Abril saldrá para la Habana, Matanzas, Guantánamo, Santiago de Cuba, Manzanillo, Cienfuegos y New Orleans el serendado Vapor
PUERTO RICO
clasificado el en Lloyd, 189, A. I.

La ha hecho el Dr. Charles Lambert de París con sus preciosos medicamentos que curan radicalmente y sin perjudicar el organismo, todas las enfermedades de las vías urinarias y de la vejiga.
DEPOSITO GENERAL
Calle Aragón núm. 492
BARCELONA

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina
El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.
El MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en amigable, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso.

Gran fábrica de productos refractarios y de gas
M. CUCURNY
PROPIETARIO DE LAS MARCAS
Fábrica de ladrillos refractarios y de piezas de todas formas y formas, en esta ciudad.
Venda de turbas refractarias.

Delicias del Tocador.
Entre las invenciones preparadas de que se vale el bello sexo para conservar y dar brillo a sus preciosas atracciones
Nada hay que pueda compararse en la ciudad
AGUA DE FLORIDA DE
MURRAY & LANMAN
su perfume delicioso y refrescante, y
TÓNICO ORIENTAL
PARA EL CABELLO
preparación para fortalecer, limpiar y aumentar el cabello.
CADA UNO EN SU ESPECIE EN UNO Y EN OTRO.

Servicio de vapores franceses
DE E. CARLOL DUVILLARD.—SUCESOR
El vapor francés
BASTIAIS
CAPITAN PRABES
Hará el servicio fijo entre Palma y los puntos de Marsella y Argel, según el siguiente itinerario:
Salidas de Palma
Mes de Marzo.—Para Argel, lunes 2, 16 y 30 a las 2 tarde.
Para Marsella.—Miércoles 4 y 18 y 1.º de Abril a las 2 tarde.
Mes de Abril.—Para Argel, lunes 13 y 27 a las 2 tarde.
Para Marsella.—Miércoles 15 y 29 a las 2 tarde.

Instituto Español
Seguros sobre enfermedades
Domiciliado en Barcelona PLAZA UNIVERSIDAD 2
Capital de Garantía 100.000 ptas. Montimento anual de fondos 500.000 ptas
Cuenta corriente con el Banco de España, Banco de Barcelona y Crédito Leonés.
Cofre 300 sucursales en España con un total de
42.000 ASOCIADOS
Encartrándose en esta dos Bnos. Agentes de dicho Instituto se hace saber que con esta Jubileo Extraordinario durante su permanencia en esta capital a contar desde la fecha hasta el día 30 Febrero próximo donde pueden asegurarse sin pagar entrada.
Pueden asegurarse para sus enfermedades y para la invalidez, hombres y mujeres desde 12 a 54 años, mientras al ingresar disfrutan de portenta salud.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
DEL DOCTOR PADRU
Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todos clases, las Hageds por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fujos blancos, las Hageds de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.
Cincuenta años de éxito
De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.